
La mairie a mis en place, fin 2014-début 2015, 6 comités de 
quartier sur la commune. Après plus d'un an de fonctionne-
ment, nous avons souhaiter organiser une réunion bilan et 
d'échanges inter comité de quartier. Cette réunion a eu lieu le 
samedi 14 janvier 2017, en présence des représentants des 6 co-
mités de quartier et des élus référents.

La réunion a commencé par un rappel du principe des comités 
de quartier. Ensuite les élus ont exposé leur bilan de ces struc-
tures puis évoqué des pistes d'améliorations.

A l'heure de tirer un premier bilan, les élus sont particulière-
ment satisfaits de leur fonctionnement. En effet, ces structures 
permettent un échange direct entre municipalité et habitants sur
la vie communale. Les bureaux ont émis de nombreuses propo-
sitions pour améliorer la vie de leur quartier qui ont été traitées 
ou sont en cours d'étude par les élus et les services de la mairie.
Le rôle des comités de quartier ne s'est pas limité à émettre des 
propositions puisqu'ils ont été à l'origine de rencontres entre 
habitants (animations, festivités, repas, chorale,...) ou de travail
sur des projets importants (voirie du Bourg et Hiribehere, le 
centre d'Hérauritz, Matzikoenea,...).

Ensuite la parole a été donnée à chaque comité de quartier pour
présenter son mode de fonctionnement et faire un bilan (point 
positif, difficultés rencontrées, pistes d'améliorations,...).

1. Bilan par CdQ

Arruntza

Les membres du CdQ soulignent un engouement des arrunztar 
pour le CdQ

Le bureau se réunit 4 fois par an et 20-25 personnes sont pré-
sentes à chaque réunion.

4 groupes de travail ont été créés :

 Sentiers
 Social
 Voirie (essentiellement RD350)
 Matzikoenea

Il en ressort plusieurs actions notables :

 2 pique-niques
 La mise en place d’une chorale
 Les rencontres du lundi après-midi
 La réouverture d’un sentier

2 sujets importants sont en chantier :

 L’aménagement du centre
 La sécurisation de la RD350

1. Bourg

Environ 15 réunions à ce jour (1 tous les 1,5 mois)

Le sujet mobilisateur initialement était la voirie. Il s’en est sui-
vi des désaccords et des démissions du CdQ.

2 pique-niques ont également été organisés à Xopolo et les 

Iragan 2014 urte hondarrean, 2015 urte hastapenean, herriko 
etxeak 6 auzoalde-batzorde antolatu ditu. Urte bateko ibileraren 
ondorioz, auzoaldeetako batzordeen elkarren arteko trukatze eta 
bilan-bilkura baten antolatzeko xedea agertu dugu. Bilkura hori 
2017ko urtarrilaren 14an, larunbatez iragan da, auzoaldeko 6 
batzordeetako ordezkariekin eta dagozkien hautetsiekin.

Bilkura hastapenean, auzoalde batzordeen zertarakoa oroitarazia
izan da. Ondotik, hautetsiek egitura horien bilana aurkeztu dute 
eta hobetu daitezkeenak aipatu. 

Lehenbiziko bilan baten agertzeko tenorean, hautetsiek 
erakustera eman dute batzordeek egiten duten lanaren aldeko 
atsegina. Alabaina, horiei esker, herritarren eta herriko 
kontseiluaren arteko trukaketak zuzenki egiten dira. Batzordeek 
proposamen hanitz igorri dituzte, gauzatuak izan direnak edo 
hautetsiak eta herriko etxeko zerbitzuak aztertzen ari direnak eta
gauzatzeko bidean daudenak. Auzoaldeetako batzordeak ez dira 
proposamen iturri baizik, baina biztanleen arteko trukaketen 
antolatzaile dira (animazio, besta, bazkari, abesbatza,…) edo 
lehen mailako egitasmoen obratzaile dira (Purgoko eta 
Hiribehereko, Heraitze erdiko, Matzikoeneako errebideak…).
 

Ondotik, Auzoalde bakoitzak bere ibilmoldea aipatu du eta 
bilan bat aurkeztu (puntu baikorra, izan dituzten zailtasunak, 
hobe daitezkeenak,…).

2. Bilana auzoaldeka

Arruntza

Auzoalde batzordeko kideek jakinaraztera eman dute biztanleek
batzordearentzat daukaten karra.

Bulegoa urtean 4 aldiz biltzen da eta 20-25 lagun hurbiltzen dira
aldi bakoitz..

4 lantalde antolatuak izan dira :

 Bidexkak
 Gizartea
 Errebideak (RD350a bereziki)
 Matzikoenea

Horien ondorioz, ekimen ohargarriak izan dira :

 2 piknika
 Abesbatza baten antolakuntza
 Astelehen arratsaldeetako elkarretaratzeak
 Bidexka baten berrirekitzea

2 gai nagusi lantzen ari dituzte :

 Zentroko moldaketa
 RD350aren segurtasuna

2. Purgoa

Gaurdaino 15 bat bilkura (sei asteetatik bilkura bat)

Bideen gaia zen batzordearen hastapeneko aipagai nagusia. 
Eztabaidak gertatu ondorioz, batzordetik ateratzeak  izan dira.



membres du CdQ auraient aimé qu’il y ait eu plus de monde, et
constatent que les nouveaux habitants s’impliquent peu, malgré
une information diffusée individuellement par flyers et de fa-
çon générale par la presse.

Le CdQ relève le risque d’enfermement et propose que tous les 
CdQ travaillent à des sujets communs. Le sujet proposé par le 
bourg est le patrimoine et en particulier la mémoire historique. 
L’idée serait que chaque CdQ procède à des archivages (pho-
tos, films) et qu’un travail de mise en commun soit ensuite ef-
fectué.

D’autres pistes de réflexion du CdQ seront creusées à l’avenir :

La valorisation du fronton

La liaison piétonne et sécurisée Bourg – Saint-Michel

Il est également souligné que l'histoire d'Ustaritz en tant que 
capitale du Labourd n’est pas exploitée.

Pour plus de visibilité et toucher de nouveaux habitants, la pré-
sence des CdQ à la journée des associations a été préconisée.

2. Saint-Michel

Les représentants de ce quartier soulignent que ce dernier est 
enserré par des routes départementales.

Le CdQ a permis de relancer le repas de quartier avec une 
bonne fréquentation (près de 100 personnes)

La sécurisation piétonne le long de la RD88 est un axe de tra-
vail important , et une revendication ancienne.

Le contournement de la commune est la revendication majeure 
du CdQ pour permettre une connexion sécurisée au reste de la 
commune.

3. Etxehasia

Le CdQ se réunit entre 4 et 5 fois par an. Environ 10 personnes 
à chaque réunion.

Les problématiques rencontrées sont similaires à celles de 
Saint-Michel et les membres du CdQ pensent qu'il serait inté-
ressant qu'ils se retrouvent avec le CdQ Saint Michel pour trai-
ter des sujets communs.

Par contre les représentants soulignent l’absence de représen-
tants d’Astobizkar.

Le CdQ ne s’occupe pas de l’aspect « convivial » car une asso-
ciation de quartier existe déjà sur le quartier et s’en occupe (re-
pas et chorale).

L’intégration des nouveau habitants est également vue comme 
une difficulté, non seulement aux réunions du CdQ (malgré les 
300 flyers distribués avec seulement 5 réponses) mais égale-
ment au repas .

2 piknika izan ziren Xopolon, eta batzordekideen gustoko jende 
gehiago hurbildu balitz preziatuko zuten. Ohartzen dira biztanle 
jin berriak gutisko sartzen direla auzoaldearen bizian, esku-orriz
eta prentsaren bidez jakinean izanikan ere.

Batzorde honek gerta daiteken bakartasun arriskuaz 
ohartarazten du eta batzorde guziek gai nagusi batzu elkar jorra 
dezaztenaren xedea agertzen du. Purgoko batzordeak 
proposatzen duen gaia, ondare historikoa da. Xedea litake, 
auzoaldeko batzorde bakoitzak argazkiak eta filmak bil ditzan, 
eta batzorde guzien arteko uzta, batua izan dadila.

Etorkizunean, Auzoaldeko batzordeak beste gogoeta batzu 
eramanen ditu :

Pilota plazaren baloreztatzea

Purgoa-San Mixel arteko oinezkoen tzako lotura eta segurtatzea

Azpimarratua izan da ere, Uztaritzeren historian, Lapurdiko hi-
riburu gisa ez zela batere jorratua.

Hobeki ezagutuak izateko gisan eta biztanle berri batzuetatik 
hurbiltzeko gisan, egokia litake Auzoaldeetako batzordeak El-
karteen egunean parte har dezatela..

3. San Mixel

Auzoalde honetako ordezkariek azpimarratzen dute delako au-
zoalde hau departamendu bideen artean trinkatua dela.

Auzoalde batzordeak auzoen arteko bazkaria berriz abiarazi du, 
bazkaltiar andana polit bat hurbilaraziz (100 bat lagun)

RD88 errebide bazterreko oinezkoen segurtasunak, lan ardatza 
nagusi bat da, eta aspaldiko eskabide bat da.

Herriaren ingurabidea auzoaldeko batzordearentzat gai nagusia 
da, segurtasun handienean  herrira buruz hurbiltzeko gisan .

4. Etxehasia

Auzoaldeko batzordeak hamar bat lagun biltzen ditu  hiruzpalau
aldiz urtean. .

Hemengo griñak San Mixelekoenen berdinak dira eta batzorde-
kideek uste dute on litaikeela San Mixelekoekin bil daitezen el-
karren arteko ber gai horien lantzeko.

Haatik, ordezkariek erakustera eman dute Astobizkarreko or-
dezkaririk ez dagola.

Batzorde hau ez da lagun arteko atseden gaiaz okopatzen, au-
zoaldeko elkarte bat jadanik horretan ari baita (bazkari eta abes-
batza).

Biztanle berri batzu nekez sarraraztea, zailtasun baten gisa iku-
sia da hemen ere, ez baizik bilkuretara jinarazteko (300 esku-or-
ri banaturik ere, 5 ihardespen) baina bazkarietarat ere.



Le point noir est la circulation ; c’est le sujet de travail majeur 
à venir du CdQ. Un autre axe de travail est le covoiturage qui a 
un intérêt environnemental et social. L'axe de travail sur le co-
voiturage devrait être travaillé à l'échelle de tous les CdQ.

Le constat général effectué est que les choses avancent ; lente-
ment mais elles avancent.

4. Herauritz

L’essentiel des travaux a concerné la sécurité. La circulation au
centre étant le gros point noir.

D'autres points ont été abordés comme le maintien de la mise 
en valeur du patrimoine par des habitants du quartier 
(lavoir,...).

D’autres projets ont été identifiés sur le long terme : le PLU, 
l’école , le port de Baraka.

Le fonctionnement global est jugé positif. Le CdQ ne prend pas
en charge l’aspect repas qui est effectué par le Comité des 
Fêtes.

5. Hiribehere – Sokorrondo

Participation nombreuse au départ, qui a permis d’identifier 
l’ensemble des sujets à traiter, essentiellement stationnement et
circulation piétonne .

Le groupe a ensuite diminué en quantité. L’intégration des nou-
veaux habitants est une difficulté. Une proposition de multi-
plier les espaces verts et collectifs comme lieu de rencontre a 
été faite pour le nouveau PLU.

La complexité et la taille du quartier ont été soulignées.

Les propositions ont été faites sur le « vivre ensemble » axé sur
la circulation piétonnes.

L'ancienne gravière serait un thème important à travailler à tra-
vers les CdQ.

2. Conclusions

Les échanges inter-comité de quartier ont été considérés 
comme très positifs, et la volonté de se revoir a été émise à 
l’unanimité. Cette réunion sera donc renouvelée. La présence 
des CdQ à la journée des associations est à organiser pour pou-
voir toucher de nouveaux habitants.

L'idée de travail inter-comité de quartier a été évoquée et des 
thèmes transversaux ont été identifiés comme :

La Nive et l'ancienne gravière

Le patrimoine (cf Bourg)

Le covoiturage (cf Etxehasia)

Zirkulazioa, lehen mailako gai nagusia da auzoalde-batzorde 
bilkurarentzat. Auto-partekatzea, ingurumenaren aldeko eta gi-
zarte alorrean garantzizkoa den beste lan ardatza dugu, batzorde
guzien artean  jorratu behar genukeena. 

Orokorki ohartzen gira gauzak aitzina doazela ; emeki baina se-
gurki.

5. Heraitze

Hemen ere zirkulazioa hanitz aipu da, eta bereziki zentrokoa.

Beste gai batzu jorratuak izan dira, auzoaldeko biztanleen gani-
ko ondarearen zainketa hauetan barne (latsagia,…). 

Beste proiektu batzu landuak izanen dira luzara : Tokiko Hiri-
gintza Plana, eskola, Barakako portua.

Arialdi orokorra nahiko baikorra gisatara hartua da. Auzoaldeko
batzordeak ez du bazkariaren gaia beregain hartzen, besta komi-
tea horretan ari baita.

6. Hiribehere – Zokorrondo

Parte hartze nasai hastapenean, zeini esker lantzekoak ziren gai 
guziak argi agertu diren, bereziki aparkatzea eta oinezkoen ibilt-
zeak.

Ondotik, taldea kopuruz ttipitu da. Biztanle berrien parte harra-
raztea zailtasun bat da. Proposamen bat agertu da, THP berria-
ren karietara, jendea elkar biltzen duten berdegune kolektibo ge-
hiagoren sortzeari buruz.

Auzoaldearen korapilatasuna eta handitasuna azpimarratuak 
izan dira.

Proposamenak eginak izan dira « Elkarren artean bizitzea » 
oinez ibiltzeari lotua dagona. 

Legartegi ohia, auzoalde batzordeetan landu behar genukeen gai
garrantzitsu bat laiteke..

3. Ondorioz

Auzoaldeetako batzordeen arteko trukaketak arras baikorrak 
izan dira, eta beste baten antolatzearen ideia denenganik onar-
tua. Bilkura hau errepikatua izanen da. Biztanle berri batzuren 
hunkitzekotan , auzoaldeetako batzordeen  parte hartzea elkar-
teen egunean, antolatzekoa da.

Auzoalde-batordeen arteko lanaren ideia aipatua izan da eta de-
nei lotuak zitzaizkien ondoko gai hauek aipatuak izan  dira :

Errobia eta legartegi ohia

Ondarea  (loturik Purgoa)



La convivialité, l’accueil des nouveaux Auto partekatzea  (loturik Etxehasia)

Elkar bizitza, berrien harrera.






